



Discours de Politique Générale Assemblée Générale Mai 2017

Monsieur le Ministre D'Etat,
Monsieur le Directeur des Services Judiciaire,
Monsieur le Chambellan du Prince Souverain
Madame la Représentante du Conseiller-Ministre du département des RE&CI
Madame l'Ambassadeur de France, Doyen du Corps Diplomatiques
Monsieur l'Ambassadeur d'Italie, Vice-Doyen du Corps Diplomatiques
Monsieur l'Ambassadeur de l'Ordre de Malte
Son Excellence Monsieur Henri FISSORE
Monsieur le Président de la Commission des Relations Extérieures au
Conseil National
Monsieur le Directeur de la Sureté Publique

Honorables invités,
Chers collègues,

Bonsoir et Bienvenue à l'Assemblée générale de l'ACHM qui, cette année, se tient dans le cadre d'une nouvelle configuration du Bureau du Conseil.

J'ai en effet à mes côtés, le nouveau secrétaire général Rodolphe Berlin qui succède à Takis Touliatos. Et Eric Blair, succédant à Rodolphe à la trésorerie de l'organisation.

Je remercie mes deux coéquipiers pour leur dévouement, et j'applaudis tout particulièrement la qualité du travail accompli par M. Touliatos tout au long de ses 13 années de loyaux services.



Permettez-moi tout d'abord de saluer la présence avec nous de grands responsables monégasques, et à leur tête, Son Excellence Monsieur le ministre d'État, Serge Telle. Autant de dignitaires dont l'amitié et le soutien nous honorent et nous obligent.

Sachez Mesdames et Messieurs que l'ACHM est fière de vous compter parmi ses plus fidèles amis, et soutiens.

Je ne le dirai jamais assez, mais les objectifs de plus en plus ambitieux fixés par notre organisation depuis sa création n'auraient pu - et ne pourront- se concrétiser sans le remarquable appui que, sans cesse, vous nous prodiguez.

Avant de m'étendre dans mes propos sur l'ACHM, j'aimerais que nous ayons, ensemble, une pensée pieuse pour notre ancien ami et collègue Stefen Zuellig, consul général honoraire des Philippines, décédé récemment. À presque 100 ans, il était notre doyen d'âge ; et était, surtout, apprécié, respecté et aimé de tous. Il va nous manquer.



Comme à chaque fois, le message d'ouverture va me permettre de revenir sur l'essentiel à retenir de l'exercice pour lequel nous sommes réunis ce soir :

Cet essentiel, c'est avant tout, l'incalculable confiance que nous accordons le Souverain et l'ensemble des chefs d'Etat que nous représentons, et qui nous permet d'exister, d'entreprendre et d'avancer, avec détermination et efficacité. Mais c'est en même temps le précieux soutien que nous apporte le gouvernement princier, en reconnaissance pour l'action pérenne conduite par l'ACHM et qui se concrétise encore une fois par la tenue prochaine de la deuxième réunion plénière entre le corps consulaire et le gouvernement.

Cet essentiel, c'est également, la collaboration renforcée entre la direction de l'ACHM et le conseiller-ministre des Relations extérieures et de la Coopération, Gilles Tonelli, référence tutélaire du corps diplomatique et consulaire.

D'une grande efficacité et d'une non moindre transparence, cette collaboration implique l'ensemble des équipes du département des Relations extérieures et plus particulièrement la Direction des Relations diplomatiques et consulaires. Elle est étayée : par un large éventail de compétences, par beaucoup d'engagement et de dévouement, représentés ce soir par Isabelle Rosabrunetto, Marie-Catherine Caruso-Ravera et par Thomas Sanmori.



Je peux en dire autant pour ce qui touche à nos rapports avec le Doyen du Corps Diplomatique, Mme l'ambassadeur de France, Marine de Carné-Trécesson, et avec les Ambassadeurs d'Italie Cristiano Gallo et celui de l'Ordre de malte Umberto di Capua.

Trois ambassadeurs résidents et nouvellement nommés que je tiens à féliciter, et à remercier d'être des nôtres ce soir.

Mesdames et Messieurs, cet exercice aura aussi été marqué par la cordialité et par la bienveillance qui prévalent entre les dirigeants de notre organisation et les responsables des autres grandes autorités du pays.

Que ce soit avec les services du Palais princier ou avec les services judiciaires.

Que ce soit avec la Sûreté publique ou avec les divers organismes étatiques et paraétatiques.

Je suis très ravi que des figures comme Philippe Narmino, comme Laurent Soler, comme Jean-Charles Allavéna, comme Henri Fissore ou comme Richard Marangoni, soient parmi nous en cette occasion. Ce qui va me permettre de transmettre par leur truchement mes chaleureux remerciements à leurs services respectifs pour la grande qualité de la relation entretenue.



Mesdames et Messieurs,

Dans le climat tendu des attentats qui ont ébranlé certaines régions, et la nôtre tout particulièrement et si sévèrement; et dans le contexte politique régional et international compliqué, entretenu par la guerre en Syrie, par la crise des migrants, par le choc du Brexit, et par les élections présidentielles américaine et française, l'ACHM a, tout au long de cet exercice, privilégié les initiatives ciblées, afin de répondre aux préoccupations des communautés étrangères résidentes, sur des sujets d'importante actualité :

Avec les discussions en cours entre la Principauté et l'Europe et tenant compte du "Common reporting standard" imposé par l'OCDE, il devenait urgent, à nos yeux, de faire un point de situation précis sur les orientations fiscales qui se dessinent à Bruxelles ou ailleurs et qui risquent d'impacter durablement le cours des choses à Monaco au double plan administratif et fiscal.

Par conséquent, une conférence d'explication, menée par le conseiller-ministre Jean Castellini, a été organisée avec succès par l'ACHM à l'adresse de ses adhérents.

Et avec les grands chantiers de construction ouverts en Principauté ; avec l'engorgement de ses accès et de son réseau routier, il était plus que nécessaire d'organiser une rencontre avec la commission "Qualité de vie" du CSA, en vue de sensibiliser les autorités sur les préoccupations majeures de nos ressortissants.



Cette réunion aura été tournée vers des thématiques précises, comme les nuisances associées aux travaux et au trafic, comme le besoin de simplification des démarches administratives, comme l'éducation, la santé, l'environnement, le numérique, le transport, le logement ou la sécurité entre autres.

Evoquant la sécurité, je saisis la présence du Directeur de la Sûreté, Richard Marangoni, pour lui relayer l'immense satisfaction ressentie auprès des résidents quant à la qualité de la sécurité en Principauté ; et que l'opération policière réussie jouée dernièrement Place du Casino vient magistralement renforcer. La réaction immédiate et si performante de la Sûreté nationale restera un modèle du genre.

Mesdames et Messieurs,

Le paysage politique et économique prévalant / renforce encore davantage notre détermination à tout mettre en œuvre pour l'harmonisation des relations entre consuls à Monaco. Elle est un élément fondamental de ce socle de valeurs bâti par l'ACHM depuis sa création.

Il était donc nécessaire et urgent qu'en cette période trouble de grande-incertitude : qui voit la résurgence de guerres fratricides, de mouvements extrémistes, et d'actes d'une extrême violence, de doubler d'effort et de mobilisation.



Par les nombreuses actions quotidiennes déployées au niveau de la direction de l'ACHM, dont les rencontres avec de grands responsables étrangers, avec des ambassadeurs ou avec des personnalités internationales influentes ; Ou au niveau individuel des consuls - comme on le verra dans le Rapport moral plus tard -, l'exercice consulaire, que l'on clôt aujourd'hui, aura été un véritable succès.

Et je vous en suis, chers collègues, tellement reconnaissant !

Cette reconnaissance, je l'adresse, encore plus appuyée, aux membres et aux présidents des commissions ACHM chevilles ouvrières de l'organisation. La conférence de Mme Agnès Von Der Mühl, programmée par la commission Organisation dans le prolongement de notre Assemblée Générale, en est la meilleure démonstration.

L'institutionnalisation de l'ACHM, aujourd'hui, représente un atout majeur pour la concrétisation de nos projets. À ce titre, les avancées enregistrées dernièrement sont innombrables à l'échelle interne de l'ACHM et à celui de ses relations avec la Principauté, et au-delà.

Œuvrons ensemble, pour que notre action se perpétue et s'amplifie. Avec votre support, et avec le soutien tant apprécié de l'Etat monégasque et des nations représentées, je suis, plus que jamais, confiant dans l'avenir de notre organisation consulaire

Longue vie à l'ACHM et merci pour votre implication !